

Je viens de partout

Est-ce vraiment important,
De connaître l'endroit d'où je viens ?
Je me déclare enfant du monde,
Je viens de partout.

Tu penses que je suis des Antilles ?
Alors ainsi soit-il.
Tu imagines mes origines,
A la Réunion ou au Brésil ?
Plausible est l'assomption,
Le sang congolais coule dans leur population.
Polynésie, Porto Rico, Nouvelle Calédonie,
Pourraient être mes maisons aussi,
A ce qu'on m'en a dit.

Ces peaux mates, ces traits métissés, ces sang-mêlés,
Aux quatre coins du globe présents,
Se ressemblant physiquement mais différents,
Par l'histoire, la culture, la langue et l'identité.

Quelle est la mienne, d'identité ?
Je ne serai jamais pleinement française,
Je ne serai jamais pleinement congolaise.
Est-ce que je pourrais me sentir chez moi,
Dans un autre de ces endroits ?
Là où, d'apparence, les gens me ressemblent.

En me voyant, tu penses connaître mon chemin, ma culture, mon histoire.
Tu te tromperas toujours car je suis multiple,
Et je viens de partout.

En vain, nous nous persuadons,
Que le physique vient en second.
Ô si seulement, l'homme était si bon !
Il juge, il catégorise,
A partir de la couleur de peau,
Il juge, il catégorise,
Basé sur l'accoutrement,
Il juge, il catégorise,
Selon le port de tête,
Il juge, il catégorise,
Par l'aura qu'il perçoit,
Ou celle qu'il pense percevoir.